

COMUNICADO DE PRENSA
Corporación Municipal Gabriel González Videla
La Serena, 19 de junio de 2025

La Corporación Municipal Gabriel González Videla (CMGGV) de La Serena ha asumido con responsabilidad el desafío de enfrentar la compleja situación financiera heredada de la administración anterior, especialmente en lo relativo a la deuda previsional acumulada, la cual supera los \$34.300 millones de pesos, según registros del Instituto de Previsión Social (IPS) y la Superintendencia de Pensiones.

De acuerdo con los análisis realizados por nuestros equipos técnicos, las principales causas que explican el crecimiento sostenido de esta deuda son tres: una sobredotación de personal, especialmente en el área de educación, que generó gastos significativamente superiores a los ingresos disponibles; la contratación de servicios externos innecesarios o con valores por sobre el precio de mercado, en algunos casos sin cumplir con los requisitos normativos; y una sobre ejecución presupuestaria que comprometió recursos más allá de los efectivamente ingresados, afectando directamente el pago de las cotizaciones previsionales.

En cuanto a los aportes provenientes del Fondo Común Municipal, si bien la Corporación recibió remesas por parte del Municipio, estos recursos no fueron suficientes para cubrir la totalidad de la deuda previsional, dado que los montos transferidos dependían de la disponibilidad presupuestaria municipal, la cual también se vio afectada por decisiones erradas adoptadas en administraciones anteriores.

A pesar de este escenario, reiteramos nuestro compromiso con las vecinas y vecinos de La Serena. Con las medidas adoptadas, estamos avanzando en el fortalecimiento de la transparencia y la búsqueda de soluciones estructurales. Todo esto mediante un proceso de reestructuración interna, control y optimización del gasto y gestiones permanentes ante autoridades regionales y nacionales, que nos permitan avanzar en la regularización progresiva de esta histórica deuda.

Cuña alcaldesa: “Nosotros tomamos una administración que fue negligente, irresponsable, que hizo malversación de fondos y que, en definitiva, hizo uso de recursos tanto de salud y de educación para contratar y aumentar el número de personas en una administración dentro de una corporación. Hoy día queda en evidencia que las corporaciones mal administradas son corporaciones que sirven para robar. Es por eso que hicimos una auditoría interna y hemos hecho el cruce con las instituciones públicas al respecto y hemos dado cuenta en nuestra cuenta pública que en total existe una deuda cerca de 65.000 millones de pesos, dentro de las cuales son 34.300 millones de pesos correspondientes al impago de cotizaciones previsionales de los trabajadores principalmente de esta administración central y de educación. En el plano de salud tenemos al día los funcionarios con sus pagos y en ese sentido por eso nosotros hemos tenido que ser responsables, hemos ido a reuniones con la Contraloría por esta situación y además también de acuerdo al último informe que nos emitió la Contraloría con respecto a eso, lo hicimos propio y presente e interpusimos dos querellas para buscar los responsables de esta deuda que hoy día es impagable por la comuna de la Serena”.